

# いきいき弥小っ子

## 思いやりの心で

校長 黒部 道雄

4月の下旬から学校の男子職員トイレに、ちょっとした変化がおきていることに気がついていました。

それは、手洗い場の鏡の前に、黒い小さな一輪挿し用の花びんが置かれ、そこに可憐な花が飾られるようになったのです。これまで数回、花が交換されるうちに、だんだんとそれを心待ちするようになってきました。4月には白と赤の入り交じった椿の花が、そして今は、ガクアジサイが飾られています。 J

今だかつて、どなたの仕業か不明ですが、この優しい心づかいをうれしく思っています。

弥彦小学校が子どもたちに育みたい重点のひとつに、「人とかかわり合う力」を掲げています。人とかかわりあうために土台となる心は、相手に対する「思いやりや優しさ」ではないかと思えます。

学校では、このような心を、「道徳の時間」を中心に学校での全教育活動の中で、子どもたちの実践を通して育んでいきたいと考えています。

この心やかかわり合う力を育てる実践活動のひとつに、フレッシュタイムやフレンドリータイムの活動があります。フレッシュタイムというのは、1年生と6年生、2年生と4年生、3年生と5年生の子どもたちが2人もしくは3～4人でひと組のペア（フレッシュペア）をつくり、ペアで楽しく活動する時間をいいます。この活動は、月1回・火曜日の20分休み時間に行っています。

このペアになっている1年生と6年生や2年生と4年生などをフレンド・リー学年と呼んでいます。このフレンドリー学年による楽しい交流を年3回ほど計画しています。

7月の第3週に、フレンドリー学年による水泳の交流が行われました。色とりどりの大きな浮き輪などを持参してきた先輩学年の子どもたち。その浮き輪などを使って、下のペアの学年の子どもたちを楽しませようと、上の学年の子どもたちが優しく思いやりのある心づかいを随所に見せていました。

子どもたち同士が優しく親切にしたりされたりして気持ちよく思った経験の積み重ねで、思いやりの心が少しでも育っていくことを期待したいと思っています。

明日から長い夏休みとなります。子どもたちがご家庭や地域などで、思いやりの気持ちをベースにした人や自然、ものとの交流を広げてほしいと願っています。

事件や事故にあうことなく、健康（熱中症も含めて）に十分注意して、楽しい夏休みを過ごし、2学期には全員がそろって、元気に出会えることを楽しみにしています。

保護者・地域の皆様方の1学期間のご理解、ご協力に心より感謝いたします。

## 夏休みの予定をお知らせします

7月 25日(月)	弥彦燈籠祭り参加
8月 8日(月)	6年生中学校体験入学
20日(土)	スクールバンド部:桜井の里納涼祭参加
23日(火)24日(水)	5年生野外教室事前指導(午前)
24日(火)	PTA役員会(正副会長)
25日(木)26日(金)	5年生野外教室(県立青少年研修センター)
26日(金)	6年生修学旅行事前指導(午前)

※この他に課外活動があります。それぞれに配付された予定表をご確認ください。

※2学期の始業式は8月29日(月)です。  
通常通りの登校となります。  
下校は11:30ころ(バス:火曜運行11:30)です。



## がんばりました！！

「交通安全子ども自転車新潟県大会」(6月25日 新潟市黒埼総合体育館)

- ・個人賞 8位 小川さん 9位 松本さん
- ・優秀賞 宮田さん 本間さん 清水さん

「全日本バレーボール大会県央地区大会(女子の部)」(5月8日)

- 優勝 弥彦村JVキッズ

「燕巨人軍旗争奪少年野球大会」(6月19日)

- 優勝 弥彦ザ・ジェイ



### <プール開放のバス運行について>

夏季休業中のプール開放の際のバス運行についてお知らせします。バスは7月の地区子ども会で子どもたちに連絡したとおりに運行します。各路線とも1台で運行するために途中で定員を超えた場合は、一旦学校まで子どもたちを運んだ上で、再度乗車できなかった子どもたちを迎えに行くピストン輸送を行います。その場合、復路もピストン輸送となりますので帰宅時刻が遅くなる場合があります。ご了承ください。

### <弥彦の丘美術館無料開放について>

夏休み期間中(7/23~8/31)、小中学校児童生徒(弥彦村に限らず)は「弥彦の丘美術館」の入館料が無料(通常150円)となります。特に手続きは必要ありません。窓口で小中学生と確認できれば無料となりますので、どうぞ積極的にご利用ください。

### <熱中症の予防について>

夏休み期間中は熱中症にご注意ください。屋外では帽子、水分をこまめに摂取、日陰を利用するなどの予防が大切です。湿度が高いとき、風がないときなどは要注意です。また、急に暑くなった日や活動の初日などは特に注意が必要です。たくさん汗をかいたら塩分の補給も忘れずに行ってください。

学校では、課外活動や5年生の野外教室指導、6年生の修学旅行指導や陸上練習などがありますが、熱中症には十分留意して指導を行っていきます。